

Nachhaltiger Bau aus «verkohltem» Seidenholz: In Schattdorf entsteht der neue Schweizer Standort von TechnoAlpin

Flüelen, 27. Juni 2022 – Yakisugi heisst eine alte japanische Technik, mit welcher aus feuerkonserviertem Holz nachhaltige architektonische Highlights entstehen. Der Spatenstich für ein solches Gebäude hat nun an der Rossgiessenstrasse in Schattdorf stattgefunden. Per Frühjahr 2023 eröffnet der Beschneigungsspezialist TechnoAlpin hier seinen neuen Schweiz Sitz.

Einen Meilenstein in Sachen Nachhaltigkeit möchte TechnoAlpin mit seinem Neubau in Schattdorf UR setzen. Auf einem Gelände von 3000 Quadratmetern im Industriegebiet an der Rossgiessenstrasse entsteht darum ein Büro- und Lagergebäude, das sich einer besonders ökologischen und ökonomischen Bauweise bedient: Yakisugi. Auch optisch wird das schwarze sogenannte «Seidenholz» für eine aussergewöhnliche Ästhetik sorgen.

«Als Technologieführer setzen wir seit Jahren die Standards für eine möglichst nachhaltige Beschneigung,» sagte Erich Gummerer, Geschäftsführer von TechnoAlpin am Spatenstich in Schattdorf. «Entsprechend möchten wir auch beim Gebäude zu den Vorreitern in Sachen Nachhaltigkeit gehören.» So sind auch beim Ausbau besonders energiesparende Details wie Fernheizung, Photovoltaik, E-Auto-Ladestationen und Holzbau geplant. Im Bereich Service und Ausbildungen entstehen neue Dienstleistungen für die Kunden.

«Das japanische Wort Yakisugi setzt sich aus Yaki für Verbrennen und Sugi für Nadelbäume zusammen», erklärte Bruno Gamma, Geschäftsführer der verantwortlichen Planungs- und Baufirma Gamma AG aus Schattdorf. «Durch leichtes Verkohlen der Holzoberfläche wird das Holz wasserabweisend, besonders haltbar und ist zudem vor Insekten- und Pilzbefall geschützt. Im Zuge der Ökologiebewegung findet diese alte japanische Methode derzeit immer mehr Anhänger.»

Im Frühjahr 2023 sollen die Mitarbeitenden des Schweizer Standorts von TechnoAlpin aus Flüelen UR an den neuen Standort im benachbarten Schattdorf UR zügeln.

Über TechnoAlpin

Seit 1990 plant und baut TechnoAlpin schlüsselfertige Beschneiungsanlagen für Skigebiete weltweit. Die Passion für Schnee und die Leidenschaft für innovative Lösungen haben das Unternehmen zum führenden Anbieter weltweit gemacht. Die Produktpalette wird ständig erweitert, mit dem Ziel Schnee in höchster Qualität möglichst energieeffizient zu produzieren. Neben schlüsselfertigen Outdoor-Lösungen bietet TechnoAlpin auch verschiedene Möglichkeiten der Indoor-Beschneigung an. So wird das einmalige Schneerlebnis weltweit erfahrbar. Auf das Know-how von TechnoAlpin vertrauen mehr als 2400 Kunden in über 50 Ländern weltweit. Über 600 Mitarbeitende in 33 Vertretungen garantieren Kundennähe. Der Hauptsitz von TechnoAlpin befindet sich in Bozen im Südtirol (Italien).

Kontakt für Rückfragen:

Patrizio Laudonia, 079 479 44 02, patrizio.laudonia@technoalpin.com

Petra Wittmann, 044 421 41 39, p.wittmann@primcom.com